

EDITORIAL

Luego de un largo tiempo de ausencia y gracias a la gentil invitación del Profesor Mario Pérez Barrientos retorno a escribir el editorial del presente numero de la Revista Científica de nuestra querida Facultad de Ciencias Veterinarias.

Considero importante destacar a través de un rápido análisis, la significación de la apertura en nuestra región zuliana, zona ganadera por excelencia, de una casa de estudios que se dedicara a formar profesionales especialistas en las diferentes áreas de la ciencia animal. Es así cuando a mediados de la década de los años 60 y por esfuerzos individuales de los cuales más adelante haremos mención y a una organización que se denominaba AVALUZ cuyas siglas significaban Asociación Venezolana de Amigos de la Universidad del Zulia nace esa hermosa idea, la cual llega a ser convertida en realidad cuando el 18 de febrero del año 1965 es autorizada la creación de la Facultad de Ciencias Veterinarias de LUZ por parte del Consejo Nacional de Universidades y posteriormente el 10 de marzo de ese mismo año, el ilustre Consejo Universitario de LUZ aprueba su creación quedando encargados de lo relativo a su organización y funcionamiento de la norma a una comisión Ad – Honorem integrada por el Rector Antonio Borjas Romero y los Doctores Ramón Parra Atencio y Armando Marcucci Montiel para que posteriormente el Consejo Universitario de LUZ en fecha 5 de Mayo de 1965 ratificara la creación en el acuerdo N° 59 del máximo organismo.

Luego pasados algunos años aparece un órgano de publicación científica la cual se denominó “Ciencias Veterinarias” de la cual se editaron trece números bajo la responsabilidad del Dr. Carlos Díaz Hungría los primeros diez números y del Dr. Rafael Reátegui Cárdenas los últimos tres, ésta efímera iniciativa no pudo continuar por la falta de financiamiento. No fue sino hasta el año 1989, que por iniciativa de la comisión de publicaciones cuyos miembros eran los Profesores José Faria Reyes, Manuel Alvarado Morillo y Mario Pérez Barrientos, nace la idea de crear una revista cuyo contenido acogiera los trabajos de investigación fruto de la creación de la aún joven Facultad, porque estaban generando sus investigadores. Luego de dos años de preparación y en la gestión del Dr. Ángel Boscán Chourio el 18 de julio de 1991 y en la sede del Colegio de Médicos Veterinarios del Zulia fue bautizado el primer número de nuestra excelsa revista.

Largo ha sido el camino recorrido desde los eventos anteriormente descritos, muchas las promociones de jóvenes egresados de nuestras aulas que han dejado una huella profunda y que han marcado pauta en las publicaciones científicas, no solo en el país sino a nivel internacional, lo que gracias a esta contribución científica y ante la mirada indiferente del Estado Venezolano hacia este importante sector, la Revista Científica representa como la primera a nivel de Ciencias Veterinarias en el país que ha logrado mantener su prestigio y esto le ha permitido tener el nivel de impacto adecuado en el Science Citation Index (SCI).

La revista ha sido la madre nodriza receptora de las publicaciones generadas



en nuestros programas académicos de Maestría en Reproducción Animal, Avicultura, Medicina Veterinaria Preventiva y en el Programa conjunto con nuestra Facultad hermana de Agronomía, la Maestría en Producción Animal, así como las investigaciones generadas en los Programas de Doctorado recientemente creados.

Para finalizar estas líneas es necesario destacar la importancia del hecho de que las ediciones de la Revista sean en la actualidad electrónicas y que las ediciones de papel hayan quedado en el pasado logrando con este paso la accesibilidad de nuestro medio de difusión científica con el mundo académico se realice de una manera más rápida y efectiva. De igual manera debo agradecer a las autoridades de nuestra facultad, al Editor y Comité Editorial por haberme dado la oportunidad para restablecer esta vía de comunicación con los miembros de esta pujante comunidad y haber podido dar a conocer algunos datos históricos que nos tocó vivir como miembro del personal docente y de investigación de la FCV. A todos infinitas gracias y mi eterno agradecimiento.

Gustavo Soto Castillo
Profesor Emérito
Decano Periodo 1993 - 1996

